

## AG 2023 – Rapport du Président

Mesdames, Messieurs, chers membres et amis de CC,

Nous voici réunis à fin mars 2024 pour cette AG CC de l'année 2023. Outre le lieu qui se veut différent à chaque fois ou presque, cette AG 2023 sera agrémentée d'une présentation que j'imagine très attendue des nouveaux équipements CC pour la période 2024 – 2027, l'occasion aussi de faire la connaissance des sponsors, anciens ou nouveaux, présents pour ce moment convivial et sympathique.

Avant cela, mettons-nous au travail et abordons les différents rapports, thèmes et sujets figurant sur l'ordre du jour que vous avez reçus il y a quelques semaines. M. Pierre Monnat, membre du comité sera notre majordome et notre gardien du temps pour cette soirée.

Sans vouloir empiéter sur d'autres présentations à venir plus détaillées, permettez-moi de vous retracer de manière chronologique l'année 2023 vécue par CC.

A l'image des coureurs qui préparent activement leur saison à venir durant l'hiver, votre comité CC se mobilise activement également à cette période pour organiser les activités sportives de l'hiver, le spinning, le crosstraining mais également la soirée des récompenses à la Ferme Droz-dit-Busset pour les coureurs sous contrat. Une douzaine de milliers de francs a pu être versée ainsi aux coureurs début 2023 pour leur saison 2022 leur permettant de faire face en partie au coût important que représente la passion et la pratique de vélo, en particulier pour les compétiteurs.

C'est moins sexy mais tout aussi important, le bouclage des comptes 2022, l'élaboration du budget 2023 ainsi qu'une planification des activités souhaitées pour l'année à venir qui vous ont été présentées lors de l'AG qui s'est déroulée l'an dernier dans la magnifique et chaleureuse salle de conférence de la banque Raiffeisen, partenaire indéfectible de CC depuis les débuts de club.

Un challenge majeur attend le comité en 2023, le défi de renouveler ou de retrouver pour notre club des soutiens de la part de sponsors sachant que les contrats existants arrivent à échéance à fin 2023.

Au début du printemps, c'est la préparation de l'école de VTT, la mise sur pied du camp de Malaucène début avril 2023 qui a compté une vingtaine de participants, jeunes, moniteurs et accompagnants inclus. Une belle aventure chaque année pour tout ce monde et beaucoup de souvenirs qui ne s'oublieront pas.

L'arrivée du TdR de l'étape transfrontalière Morteau – La Chaux-de-Fonds le 27 avril 2023 occupe déjà nos esprits pour mettre en place toute une logistique de personnes bénévoles au niveau de CC que cela soit pour la vente des billets de tombola, la présence sur les différents sites d'animation et la participation exclusive de nos jeunes au Petit Tour, sur l'avenue Léopold-Robert. Une météo magnifique accompagne les coureurs durant cette étape et un public toujours aussi nombreux répond présent à cet événement d'envergure mondiale, une vraie réussite, à une exception toutefois pour CC, la non-sélection de notre coureur Alexandre Balmer à la dernière minute.

Malgré cette triste nouvelle qui nous rappelle que le sport professionnel n'est pas Disneyland, cet investissement important en temps et en énergie de la part de CC trouve sa récompense dans le versement d'une prime extraordinaire de CHF 7'000.- versée par le comité d'organisation local.

## AG 2023 – Rapport du Président

Notre association faïtière, l'Union Cycliste Neuchâteloise se restructure profondément début 2023 et c'est un nouveau comité dynamique et investi dans le cyclisme qui en prend les rênes ce dont nous nous réjouissons évidemment. Parmi les nouveautés des entraînements UCN regroupant les coureurs les plus motivés et performants des clubs formateurs comme le CC Littoral, le Zeta Cycling Club et évidemment CC.

En mai, fait ce qu'il te plaît, cet adage ne s'est pas complètement vérifié car la météo a encore une fois joué des tours à l'organisation prévue par Yann de profiter du passage de Giro en Valais le vendredi 19 mai. Une météo pourrie a non seulement provoqué l'annulation de cette sortie route mais même les coureurs ont dû disputer une étape largement raccourcie.

Heureusement, le jour précédent, le jeudi de l'Ascension, sous la houlette de Murielle, une quinzaine de courageux (7 degrés et brouillard en haut des pistes) a tout de même pu profiter des nombreuses possibilités offertes par le site de Metabief.

Le groupe E-VTT porté par Bastien démarre lui aussi ses sorties avec des participants adultes qui s'organisent également en dehors des jours convenus pour faire connaissance, rouler ensemble et découvrir notre région.

L'école VTT, les courses du WE et notamment la Raiffeisen Trans qui compte bcp de participants CC rythment les semaines jusqu'aux vacances d'été avec un pique-nique au Communal d'une vingtaine de personnes pour les jeunes de l'école VTT. La tempête de juillet qui marque à jamais nos montagnes neuchâteloises nécessitent un déplacement de l'école de VTT qui redémarre en août à La Corbatière plutôt qu'à Cappel compte tenu de l'impraticabilité des zones habituellement empruntées.

Août, c'est aussi une des manches du TMN avec notre course de Biaufond qui se court hélas sous une pluie battante et une météo vraiment peu engageante. Une participation toujours trop faible, 57 coureurs hommes et femmes au total, dont seulement 10 CC sur un potentiel de 170 membres CC sur le papier, frustre toujours le comité CC, de même que l'annulation de la soirée imaginée avec nos sponsors à laquelle nous devons aussi renoncer faute de participants.

Les planètes se s'alignent pas pour CC durant cette période, l'automne n'est pas que des couleurs chatoyantes pour CC. Après plusieurs années Yann, notre vice-président décide de jeter l'éponge, un peu las du ratio entre l'énergie que le comité CC investit dans le club en relation avec les participations des membres aux nombreuses manifestations ou événements proposés par le club, et en particulier par lui-même pour toutes les activités Route et les nombreuses sorties qu'il propose chaque année. Fort heureusement, il lui reste encore assez d'énergie pour qu'en 2024 il puisse continuer à nous proposer des sorties de club. C'est encore le retrait de Laurent Marchand, père de Maxime et Quentin très actifs au niveau du club (nouveaux moniteurs J+S 2023) mais aussi de leur association enduro C2Crew, qui souhaite remettre son poste de coach J+S.

## AG 2023 – Rapport du Président

Bien plus triste et dramatique, le décès de M. Jean-Pierre Balmer, membre fondateur de CC qui passe de vie à trépas en seulement quelques semaines et qui s'en va à fin octobre à la rencontre d'autres étoiles que celles qu'il a pu côtoyer dans sa vie. Le fait de nous trouver réunis ici constitue l'opportunité de procéder à une minute de silence et de rassembler nos pensées pour Jean-Pierre qui a tant fait pour le club, pour nos jeunes et dont la famille a témoigné beaucoup de générosité envers CC en nous reversant la moitié des dons reçus. Cette AG 2023 est d'ailleurs financée par ce don et lui est dédiée.

L'automne n'est pas qu'une succession de mauvaises nouvelles. Par le biais d'une étude réalisée par une journaliste sportive d'ArclInfo, les statistiques nous montrent qu'en 2013, CC comptait 111 membres, 92 adultes et 19 jeunes. 10 ans plus tard, le nombre de membres a fortement augmenté avec 167 membres (+ 50%), 117 adultes et surtout 50 jeunes (+ 163%). Ces données permettent de mieux comprendre le défi que représente la gestion de l'école de VTT conduite par Sébastien, pour l'école, le camp, les sorties du WE, le pique-nique, les contrats coureurs et la soirée des récompenses...

Le stress grandit parmi le comité pour boucler la recherche de sponsors. Certains anciens ne souhaitent pas renouveler, certains s'engagent puis se rétractent, d'autres hésitent encore, heureusement nous pouvons compter sur le réseau des membres du comité et des sponsors généreux pour boucler à temps les contrats alors que dans le même temps, notre spécialiste Bastien se démène pour élaborer un design d'équipements 2024-2027 renouvelé certes mais dans une forme de continuité comme vous pourrez le découvrir en primeur tout à l'heure.

Puisqu'on parle chiffons, dirigeons-nous vers la boutique CC tenue de main de maître par Anabelle et qui ouvre ses portes en principe 2 soirs chaque mois durant la saison, voire plus en cas d'urgence. Outre les traditionnels équipements cyclistes, l'assortiment de la boutique CC s'est enrichie de nouveaux articles estampillés uniquement du logo CC ce qui en rend la gestion bien plus simple que les articles avec sponsors qui ont une durée de vie limitée. Ainsi, des nouvelles vestes de sport, des hoodies, des pantalons de training, des casquettes et encore des gourdes CC sont en vente à des prix très avantageux. L'élargissement de la gamme de vêtements proposés est la traduction des demandes faites fréquemment par plusieurs membres.

Quittons la boutique mais restons chez les Jeanmaire qui nous accueillent en octobre pour une tradition neuchâteloise qui l'est devenue également pour CC, la torrée qui réunit une soixantaine de personnes dont plusieurs membres du VC Edelweiss. Merci à la famille Jeanmaire pour la préparation du foyer et un accueil tout aussi chaleureux et généreux que la braise qui a cuit nos saucissons.

Enfin, en novembre, malheureusement toujours sous une météo abominable, le stand du marché managé par Murielle qui doit réserver le stand, constituer les groupes des jeunes vendeurs sur le stand et trier tous les bulletins déposés pour deviner le nombre de bûches contenue dans le stère de bois qui nous est fourni gracieusement grâce aux relations de la famille Jeanmaire. Les pieds et les mains gelés par ce froid glacial a permis tout de même la récolte de près de CHF 1'100.-, merci infiniment et bravos.



## AG 2023 – Rapport du Président

Au moment où il m'est enfin temps de conclure ce panorama des activités 2023, nombreuses et variées du club, je vous remercie encore de quelques secondes de patience et d'attention pour témoigner aux membres du comité, Martine, Murielle, Bastien, Pierre, Raphaël, Sébastien et Yann, toute votre reconnaissance par des applaudissements nourris.

La Chaux-de-Fonds, le mercredi 27 mars 2024